

Presentan en la UAA el Foro de Prácticas Comunitarias



BOLETÍN 210

- Esta actividad es muy importante para los estudiantes puesto que reciben retroalimentación por parte de los miembros de las comunidades, lo que les permite adquirir habilidades que, como futuros profesionistas, deberán ejercer.

Se realizó el Foro de Prácticas Comunitarias en la Universidad Autónoma de Aguascalientes, evento donde alumnas y alumnos de la Licenciatura en Trabajo Social, demostraron con evidencias las acciones realizadas en las comunidades Lotes de los Arellano y Lomas de Nueva York en Aguascalientes durante el periodo enero de 2022 - junio de 2023.

Este foro representó el cierre del proceso de tres semestres de prácticas comunitarias y tuvo como objetivo compartir la experiencia vivida y sistematizada del trabajo realizado por los estudiantes en dichas comunidades. De igual modo, trató de la presentación no solo del impacto logrado en el desarrollo social, sino también de la experiencia que implica la implementación de un diagnóstico a

través del diálogo y comunicación constante con la población para conocer sus problemáticas, necesidades, creencias y cultura; así como la elaboración de proyectos de intervención que permitan la participación e involucramiento de la comunidad.

Durante el evento inaugural, la Mtra. María Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH), mencionó que la experiencia que están viviendo los y las alumnas de la carrera en Trabajo Social es muy importante para los estudiantes puesto que reciben retroalimentación por parte de los miembros de las comunidades, lo que les permite adquirir habilidades que, como futuros profesionistas, deberán llevar a la práctica.

Por otra parte, la Mtra. Isis Guadarrama de Landa, jefa del Departamento de Trabajo Social de la UAA, destacó la relevancia de que los jóvenes universitarios se inserten en la sociedad y en contextos reales que permitan fortalecer sus aprendizajes, así como compartir con quienes no formaron parte de la experiencia sus intervenciones y los aportes recibidos por parte de las propias comunidades.

Cabe destacar que el Foro de Prácticas Comunitarias se conformó de tres paneles: “Presentación de modelo de intervención de práctica comunitaria e institucional desde el trabajo social”; “Aplicación de modelo de intervención de práctica comunitaria e institucional desde el trabajo social, en las comunidades Lote de los Arellano y Lomas de Nueva York; así como el panel “Aprendizajes e impacto social en la intervención de trabajo social comunitario 2022-2023”.

A dicho evento, que tuvo lugar en el Auditorio Ignacio T. Chávez, asistió además el Mtro. Germain Góngora Bonilla, coordinador de la academia de prácticas comunitarias; integrantes de la Comisión Ejecutiva del CCSyH; docentes y alumnos de la carrera de Trabajo Social e invitados de las distintas comunidades.

---000--- Ciudad Universitaria 31 de mayo del 2023